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棕榈园林股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2013-006 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □其他  

参与单位名称及

人员姓名 
东方证券分析师糜韩杰，广发证券分析师唐笑 

时间 2013 年 08 月 07 日 

地点 董事会办公室 

上市公司接待人

员姓名 
董事会秘书：杨镜良；证券事务专员：梁丽芬（记录） 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、签署《承诺书》 

二、采取问答方式，由董事会秘书负责回答： 

1、2013 年中报业绩超预期的原因？ 

一是由于订单、收入增长较快。公司的业务安排、市场布

局与管理举措为订单、收入与利润的增长提供了有力支撑。上

半年公司在华北，西南区域取得了大幅增长，在华东区域也保

持了 30%左右的增长。市政业务方面，组织架构的搭建已完成，

能够支撑市政业务扎实，稳健地发展，实现了上半年计划的增

长。设计业务方面，设计子公司的管理框架已经搭建完成，设

计业务也在二季度得到改善。 

二是由于公司对贝尔高林实现的投资收益略超预期。贝尔

高林业务指向高端商业地产园林，酒店园林，得益于二季度设

计业务的改善，贝尔高林收入回暖很快，公司上半年对贝尔高

林确定投资收益约 1800 万元，比年初预计的要好，略超预期。

预计下半年贝尔高林业绩景气会维持。 



2、半年报中综合毛利下降的原因是什么？ 

综合毛利率的下降是由于苗木销售毛利与设计毛利同比

出现下降，同时地产毛利也出现小幅下滑所造成的。 

3、上半年设计收入出现下滑，原因是什么？ 

上半年设计收入没有完全释放出来，设计收入出现同比下

降，主要原因一是由于“营改增”的税率转换使上半年设计收

入的确认方式发生改变，收入受到一定抑制；二是因为去年设

计存量合同相对比较少；三是因为不少市政设计项目，都是采

用设计施工一体化合作方式，没有明晰设计收入并单独核算，

造成部分市政设计收入没有计入；四是因为设计部门在上半年

发放了 2012 年的奖金，扩大了当季成本费用，压缩了设计利

润，去年是三季度发放奖金。 

设计收入的下降造成了设计毛利率的下滑，随着设计业务

的订单转化和收入加快，设计毛利可望逐步提升，设计业务板

块对完成年度设计业务指标还是充满信心的。 

4、上半年现金流方面情况？ 

上半年现金流方面，也有一定的改善。地产工程的收现比

接近 90%这样一个水平，通过进一步加强结算和回款，现金流

入得到改善，净现金流量净额同比改善得较快，增长了 45%。

5、三季度经营业绩的预计为 0-30%，主要考虑哪些因素？

主要考虑到一是今年三季度仍有不可控的天气因素，如高

温酷暑，台风等；二是新开工市政项目仍有不确定因素；三是

公司三季度会分摊实施股权激励的费用。 

6、公司下半年资金面紧张吗？财务费用会大幅上涨吗？

公司的应收款主要来自于地产项目，应收款质量是有保障

的，地产工程收入的收现比上半年基本接近 90%水平。公司通

过进一步加强结算及应收款的回收力度，上半年资金流入同比

增加 1.7 亿元。同时，公司下半年也会适度加强应付票据在结

算中的使用，公司与供应商在付款比例、付款周期上还有商谈



的空间。 

在外部融资方面，我们目前与多家银行都有密切的合作，

流动贷款额度充足，贷款来源渠道有保障，并正在努力多渠道

拓宽资金来源，除了银行贷款支持外，我们还有很多途径来做

融资，例如短融，票据，信用证等。目前银行信用额度也充足，

在手有 2 亿元短期融资及约 30 亿元的银行授信，可以预见下

半年资金压力不大。公司会使用票据来加强资金的杠杆作用，

预计下半年的融资成本会略有上升，但仍在财务费用可控的预

估范围之内。 

7、地方政府面临着地方债审计的压力，公司市政项目的

回款会不会受影响？ 

园林行业仍然属于“朝阳行业”，也是建造生态文明的重

要途径，政府也提出“美丽中国”概念，加上“城镇化”的推

动，未来若干年政府都会支持园林行业的发展。地方债的审计，

对一些负债率高的地区会有一些影响，但目前政府可以动用的

资源有很多，包括采用的指定地块，财政担保方式，另外地方

政府也有一些国有资产可以变现，地方政府还是具备支付能

力，但可能会在还款比例，还款时间上更有商谈空间与操作弹

性。目前公司按进度付款的市政项目回款进度并没有放缓，回

款情况正常。 

8、公司重大市政项目的进展情况？ 

（1）公司长春的项目：协议金额约为人民币80亿。由于

该项目为政府招商引资项目，目前由于政府无积极推动该项目

的意愿，该项目目前无进展。 

（2）公司与广州建筑的工程分包合同：工程总价暂定为

1.9亿。目前甲方没有强烈推动的意愿。该项目暂无进展。 

（3）与聊城九州洼的合同：工程款总价暂定为2亿元。公

司曾经进场施工，但后来发现施工场地存在问题，我们也就没

有继续推进，该项目目前在等待。 



（4）与从化政府的项目：协议金额8亿元，目前该项目已

有进展，公司于2013年8月1日收到与从化市水利水电建设管理

中心签署的《从化市风云岭主题公园建设工程一期（市民广场、

人工沙滩）设计施工总承包合同》、与从化市林业局签署的《增

从-街北高速互通立交从化白田岗出入口景观绿化工程施工合

同》，合计约3000万元。 

（5）与五华县政府的项目：协议金额约5亿元。该项目确

定性比较大，目前争取早日开工。 

（6）鞍山项目：合同金额4.3亿，上半年进展顺利，上半

年实现了大概9000万元的收入。目前该项目正常履行。 

（7）聊城徒骇河项目：下半年可以同时提供开工的场地有

3个标段，目前该项目进展顺利。 

   （8）胜伟公司白浪河入海口工程：这个工程进展比较顺利，

上半年实现大概7000万的营业收入。由于胜伟公司刚发行1亿

的短融，施工资金有支撑，下半年收入增加会较快。 

   （9）潍坊滨海CBD项目：该项目与铁汉生态共同运作，因

为开工比较晚，上半年公司是实现投资收益200万元，目前该

项目进展顺利。 

（10）上半年已完工的成都七彩明珠项目，实现约8000

多万的营业收入。 

9、园林行业竞争情况？ 

行业竞争最激烈的是去年，因为准备上市的园林企业有不

少，我们公司在华东，华南，中南市场上都遇到了个别对手激

烈的竞争，所以园林行业的生态去年是比较差的。随着证监会

收紧上市的门槛后，一些园林企业已放弃上市，现在园林行业

回归到以前以利润为中心的市场策略，我们的外部竞争压力可

预见将有所缓解。另外园林配套的需求由于地产的快速回暖，

也有一个正面的影响，从市场供给方面来讲，上半年情况有所

好转，公司也出现地产设计订单，工程订单大幅增长的情况。



总的来讲，行业竞争最坏的时候已过去，今年是整体回暖的。

10、上半年苗木的情况？ 

上半年苗木收入同比是下降的，跟工程进展情况没有关

系，公司的苗木收入主要是对外销售。苗木的销售主要是商业

上的一个考量，目前公司有最好的团队负责苗木销售工作。 

11、公司有没有再融资的需求？ 

由于公司业务的高速发展，未来股权融资也是我们重点考

虑的一个方面，我们希望有一个比较合适的融资额度，比较合

适的价位，这样市场和公司都能受益。     

12、公司下半年订单预期？ 

上半年地产业务的设计订单增加幅度是100%，因为工程订

单滞后于设计订单一两个季度，故可以预计三四季度工程订单

比较乐观。今年上半年整个土地市场很活跃，中央对房地产做

出“稳定发展”的定调。随着土地市场的活跃，房地产开发方

面也会持续，相关的园林配套施工也会顺理成章。所以，我们

对下半年地产的设计施工业务有比较乐观的判断。 

市政方面，地方债务审计所带来的影响，我们认可中央的

决定，这对行业来讲也不一定是利空。通过审计地方政府会进

一步清晰债务的风险在哪里，哪些项目是有风险的，而且会指

导当地政府未来融资项目怎样去操作，对之后地方政府再推出

的BT类项目会更有保证，对我司市政园林业务来讲也是一次非

常健康的“体检”，公司对此保持乐观，目前公司市政方面订

单情况来看，存量订单比较多，但有部分是近期无法启动的项

目。下半年可以操作的市政合同金额大概在15亿左右，完全覆

盖了下半年的市政收入预期。今年市政合同预期目标预计可以

完成。 

附件清单（如有） 无 

日期 2013 年 08 月 07 日 

 


